



CONTRA LAS CUERDAS

Nadie va a traicionar en el PRI: Alito Moreno

El presidente del partido acompañado de Rubén Moreira, prometió que el sentido del voto de la bancada completa será en contra del proyecto de AMLO tal y como está

Alejandro Sánchez / Contra las Cuerdas / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

En medio de los indicios de traición del grupo parlamentario del PRI a la Coalición Va por México en la Cámara de Diputados, Alito Moreno, presidente nacional del partido, salió con un mensaje claro y contundente al comprometerse a votar en unanimidad y contra la propuesta de Reforma Energética tal y como está redactada, sin integrar conclusiones de los foros de parlamento abierto donde se escucharon diversas voces y argumentos.

Como se adelantó el domingo en esta columna, la Comisión de Medio Ambiente en San Lázaro retomó este lunes una propuesta de Carolina Viggiano, diputada con licencia y candidata de la Coalición Va por México al gobierno de Hidalgo que contempla modificar la Constitución para reconocer el consumo de energía como derecho humano, una estrategia de la 4T para blindar el proyecto lopezobradorista en la materia.

La discusión y votación del tema en ese grupo de trabajo se llevó a cabo a las nueve de la mañana de este lunes y menos de una semana después de que en la Cámara de Diputados, el priista Marco Antonio Mendoza, vicecoordinador de la bancada y coordinador en la campaña de Viggiano, presentó una iniciativa de reforma eléctrica similar a la de Morena para darle a la CFE el control del sistema eléctrico nacional.

Sin embargo, esa propuesta fue retirada por presiones de los líderes del PAN y PRD en San Lázaro, así como de los líderes nacionales de ambos partidos, circunstancia que generó una percepción de traición por parte del coordinador Rubén Moreira, del PRI, para darle los votos necesarios a Morena a cambio del triunfo electoral en Hidalgo.

La propuesta de Viggiano fue presentada en febrero pasado y ante su ausencia en las tareas legislativas, debido a que la priista tiene una licencia para hacer campaña por la coalición Va por México rumbo a la gubernatura, fue Karen Castrejón, diputada por el PVEM y presidenta de la Comisión, quien revivió la iniciativa para considerar la energía eléctrica como derecho humano y de esa manera ayudar a conceder a la CFE toda la rectoría de creación, producción y administración de la energía.

Este escenario generó un fuerte debate en la comisión. Los diputados del PRI que la conforman votaron en contra al señalar en voz de Melissa Vargas, que la propuesta de Viggiano no tiene relación con la propuesta de López Obrador, por lo que exigieron votarla por separado. No fue el único priista



que reprobó la forma. Mariano González criticó que alguien quiso madrugar al integrar la propuesta de la ahora candidata a Hidalgo sin avisar y tratar de madrugar a la oposición ayer por la mañana.

Si es que estuvo en los planes de los Moreira Viggiano irse por la libre en la reforma energética y traicionar o no, una hora después de que la mayoría de Morena, con sus aliados del PVEM y PT, votaron a favor del proyecto de la Comisión de Medio Ambiente para declarar la reforma energética un derecho humano, Alito Moreno, dio una conferencia en la que detrás de él apareció el coordinador del grupo (Moreira) para advertir que los legisladores de su partido votarán de forma unánime el proyecto energético, después de las elecciones y cuando se incluyan a la reforma de López Obrador las conclusiones del parlamento abierto.

Después, en otra conferencia en un hotel de la Ciudad de México, Alito Moreno apareció con sus homólogos del PAN y PRD, incluyendo a los coordinadores parlamentarios, donde también estuvo Moreira. El presidente del tricolor advirtió que el sentido del voto de todos los diputados del PRI será en el mismo y contrario al proyecto de López Obrador, además de que será presentada de manera formal una propuesta en la que irán juntos los tres partidos (PRI, PAN y PRD) para reafirmar la coalición rumbo al 2024. Nadie va a traicionar en el PRI advirtió Alito en franco mensaje a sus homólogos del blanquiazul y de sol azteca, así como para quienes respaldan la coalición.

MARCELO Y KERRY

El pasado 26 de marzo, en el hotel del Gran Sheraton de Doha, Qatar, el canciller Marcelo Ebrard se reunió por espacio de media hora con John Kerry, enviado especial para el clima del Gobierno de los Estados Unidos, quien tras el encuentro en el otro lado del mundo con el canciller se trasladó a México a una reunión en privado, ahora con el presidente López Obrador, para discutir la reforma energética de la 4T y que, en los términos en que se encuentra redactada, preocupa al gobierno de Joe Biden.

Fuentes de alto nivel confirmaron que Ebrard y Kerry coincidieron para participar en el Doha Fórum, un importante foro de gobierno y negocios que congrega a líderes políticos, sociales y económicos. En ese encuentro Kerry adelantó que la propuesta del presidente no tiene un componente anti energías limpias, que los principales proyectos del gobierno son la generación hidroeléctrica.

Lo demás, lo que pasó acá entre Kerry y AMLO es otro capítulo y mientras esa reunión se llevó en Ciudad de México, Ebrard se quedó al frente de una delegación en la que estuvieron directivos de Cofepris y Birmex, laboratorios farmacéuticos y del Insabi para hacer convenios de tecnología con autoridades de la India con el fin de producir vacunas en nuestro país.

Uppercut: Otro tema que fue a negociar allá Marcelo Ebrard es la posibilidad de traer un vuelo directo de Qatar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.